
JURAMENTACION.- El Ministro de Trabajo, Dr. Jul/o Alfredo Samayoa · 
ht}o, juramenta a las 1/cenciadas Luisa Acevedo y Carmen Candray de 
.Aquino (izquierda a derecha) como representante, propietaria y suplente, 
para integrar, por parte del Ministerio de Trabajo, el Consejo Salvadoreño 
de Menores. 

Creo en la Comunidad C.A. 
Dice Presidente Panameño 

Como muy lructifera ca
llltcó la visita del Presi
dente salvadoreño Alvaro 
Magaña a Panamá, el Pre
sidente de aquel pals, Ar!s
UdesRoyo. 

DUo que en primer lugar 
se han conocido personal
mente y que conversaron 
de temas que atañen a El 
Salvador y Panamá en sus 
relaciones . b!laterales. 
Agregó que " visitas como 
éstas robustecen las rela
ciones, ya .que ha habido 
oportunidad de que los 
cancilleres hayan conver
sado sobre temas de Inte
rés mutuo". 

Señaló el Presidente 
Royo que también las 
autoridades salvadoreñas 
conversaron con miem
bros del Estado Mayor de 
la Guardla N ac!onal ya 
que considera que los 
vtnculos de la Fuerza Ar
mada de El Salvador y la 
Guardia de Panamá, de
ben también fortalecerse y 
mantenerse. 

Otro de los puntos que se 
tocaron fue el de las rela
ciones Internacionales de 
ambas naciones. El Pres!-. 
dente Magaña -dijo 
Royo- manltestó su "pro
tunda preocupación por el 

Problemas de 
Mercadeo de la 
Vivienda 

Los problemas del Mer
cadeo de la Vivienda en El 
Salvador es el tema que 
expondrá el Ing. Luis Er
nesto Ochoa AvUa, el vier
nes 16 de jul!o, a las 4:30 
p.m., en la Cámara Salva
doreña de la Industria de 
la Construcción, en la se
sión preparatoria del Se
gundo Simposio N ac!onal 
de la Vivienda. 

El objetivo de este tra
bajo es crear la Inquietud 
de que "el mercadeo es 
una herramienta que el 
constructor deberla apli
car a la comercialización 
de la vivienda". 

La Cámara Salvadoreña 
de la Industria de la Cons
trucción Invita a los Inge
nieros y arquitectos que se 
dedican a la rama de la 
construcción, para que 
asistan a esta sesión pre
paratoria, que con toda 
puntualidad se Iniciará a 
la hora y dla mencionados . 

proceso de paclltcac!ón en 
El Salvador" . En ese sen
tido agregó el mandatario 
panameño que apreciaba 
las Ideas y el plan que 
tiene el Presidente salva
doreño. 

.Royo deseó suerte y a la 
vez prometió toda la cola
boración para desarrollar 
la pac!!lcaclón en El Sal
vador y la paz completa y 
total. Por lo tanto dUo que 
" ese plan merece todo el 
apoyo, respaldo y solidari
dad de lodos nosotros, aun
que repito que es un pro
blema que sólo los salva
doreños están en 
capacidad de resolver". 

En cuanto a la Comuni
dad Democrática Cen
troamericana, dUO que se 
le remitió el documento. 
Agregó que cree en la Co
munidad, ya que Panamá 
siempre ha creído en la 

unidad de Centro América 
y que está d1spuesta a 
apoyar cualquier movi
miento que tienda a forta
lecer la unión del área, 
pero de una unión comple
ta, total, sin dlscrlm!na
c!ones. 

Por otro lado, Informó 
sobre los preparativos que 
se hacen en Panamá para 
conmemorar el lallec!
m!ento del general Ornar 
TorrUos. 

Más adelante envió un 
mensaje a la juventud sal
vadoreña, en ·el sentido de 
que tenga le, esperanza, y 
a la vez destacó que los jó
venes tienen la responsabi
lidad de luchar por la paz y 
su desarrollo y contribuir 
a buscar un futuro mejor. 
Cada quien debe aportar lo 
mejor de sus esfuerzos, y 
la juventud debe hacer lo 
mismo, concluyó. 

Definir Obietivos del 
Gobierno Pide el PDC 

"El gobierno de unidad 
ha actuado al revés; pri
mero ha dado los cargos 
politlcos y para después ha 
dejado el análisis de los 
siete objetivos pollticos, 
económicos y sociales", 
afirman el llcenclado Julio 
Adoifo Rey Prendes y el 
doctor José Antonio Mora
les Ehrllch, d!rectlvos de 
la Democracia Cristiana. 

En reunión celebrada en 
la sede del PDC con pe
riodistas nacionales y ex
tranJeros, dieron a cono
cer la llnea po!ltlca que a
plicarán durante el actual 
Gobierno Provisorio de 
Unidad. Tal cosa, según di
cen, la acordaron durante 
la Convención N ac!onal 
del partido el26 de junio. 

Rey Prendes expuso que 
es "necesario sentarse a 
deltn!r los siete objetivos: 
pac!t!caclón, consolida
ción de las reformas socio
económicas, recuperación 
económica, continuación e 
Impulso al proceso de de
mocratización y participa
ción, respeto a los dere
chos humanos, manteni
miento del prestigio y 
respaldo Internacional e 
implementación de la re
forma administrativa . De 
los anteriores objetivos, 
dice Rey Prendes, " todos 
dicen estar de acuerdo 
pero depende de la In-

terpretaclón que se le da. 
En esa circunstancia, to
dos debemos estar cla
ros". ¿Cómo podemos pre
tender consolidar al pals 
bacla una recuperación, se 
pregunta, si aún no han 
platicado? Lo que se ha es
tado discutiendo son los 
puestos pollticos, dlce. En 
ese sentido, agrega,- "es 
urgente que lleguemos a 
un acuerdo y después esta
remos vlgllando unos a o
tros Oos partidos ) si se 
cumplen los objetivos o no . 

Reitere que el P.D.C., 
como partido polltlco, 
debe actuar con Indepen
dencia de criterio, respeto 
del gobierno y señalar 
oportunamente aciertos y 
errores, dar su respaldo y 
colaboración en los casos 
que slgnltlquen un avance 
hacia la pacltlcaclón, de
mocratización, recupera
ción económica, etc., y cri
ticar y exigir recttltca
clones en los casos que 
slgnlltquen retroceso o 
claudicación. 

LA PACIF:ICACION 

Morales Ehrllch dUo por 
su parte que el Gobierno 
de Unidad debe llamarse 
Gobierno de Compromiso, 
en el que todos tenemos 
-Favor pase a la péglna 45. 

Por Primera Vez la 0/C 
~ 

oye voz de Caleta/eros ~ 
"Hemos resistido los a- O§ 

grlcultores de nuestro pals 
"Por primera vez se oyó 

la voz de los ·cafetaleros 
salvadoreños en el seno de 
la Organización Interna
cional del Calé, OIC, en 
Londres" , dice don Arturo 
Slmeón Magaña, Presi
dente de la Asociación Ca
fetalera de El Salvador. 

Don Arturo fue miembro 
de la delegación y hablan
do en nombre de los cate
taleros salvadoreños pro
nunció un discurso en 
aquella organización, el 
cual mereció la atención 
de todos los delegados. 

El mensaje del señor 
Magaña dice: . 

"Soy portavoz de un 
mensaje de todos los cale
taleros de mi país a 
quienes represento en esta 
oportunidad, en calidad de 
Presidente de la Aso
elación Cafetalera de El 
Salvador y que he sido en
viado especialmente a este 
cónclave Internacional, no 
como una ltgura decorati
va, sino para comunicar
les en forma personal las 
vlscisltudes por las que a
traviesa el gremio produc

. tor que se ha visto se
riamente afectado por una 

prolongada violencia que 
aún no termina y la Impo
sición de unas reformas 
estructurales que tienen a 
nuestra economla en el de
sastre. 

fal~~~~~~~me~~al~; dC:~ ~ 

"Las Informaciones de 
todo el mundo se han ocu
pado hasta la saciedad de 
nuestro problema; pero 
nadie ha querido tender
nos la mano para resolver
los con dignidad, sin llegar 
a la humillación y a la li
mosna. 

dos aquellos enemigos del o== 
trabajo productivo que 
han tenido como único pro- :< 
pósito acabar con lo poco 
que tenemos para lograr el ~ 
cambio de un sistema tra- -~ 
dlclonal por uno dirigido (:! 
que en escasos dos años ha "'~ 
producido profundos estra- •• 

-Favor pase a la página 24. ... ... 
Dra. Tinetti Participa g. a en Semana del Médico o 
nid~t~~J¡~~ ~~~~J;r~t~ m~~~~~~~ Te~~~ul: ~ 
como miembro del Cine del ntño en esa época tan le 
Fórum sobre la pellcula fundamental de su desa- .F5 
"Arrul!o Materno", dice la rrollo, esta pelicula toca 
Dra. Noeml de Tlnettl, a en forma didáctica y senci-
EL DIARIO DE HOY. lla los aspectos de la estl-

Esta película ha sido do- mulaclón. 
nada por la UNICEF. para Esperamos motivar al 
que sea d!!undida en nues- gremio médlco y de mane
tro país, agrega, sobre la ra especial, a los que en 
cual enfocaré el aspecto de una u otra forma tienen re
estlmulaclón temprana !ación con el ntño en sus 
que es tan Importante des- primeros años, como los 
de la vida letal del tndlvi- pedlatras, psiquiatras y 
duo Y durante los primeros médicos generales, as! 
años de la tnlancla. como a aquellos profe-

R e PI •f• slonales atines como son e ursos se anl •can los sicólogos, maestros, 

Mel·or con c.·ta Prev•·a trabajadoras sociales. en-fermeras. teraplstas, etc. 
Me reitero a esto porque 

las corrientes de la medici
na moderna hacen mucho 

-Favor pase a la página 15 

"Los recursos con que 
contamos se planltlcan 
mejor con el sistema de 
cita previa que ba Implan
tado el ISSS, para dar una 
mejor atención al asegura
do" , dice el Dr. Miguel A. 
Garcla Barrlentos. 

El dlrector de la Unidad 
Médica de San Jacinto se 
retlere a que "ahora el pa
ciente es mejor atendido 
por el médico, pues éste 
tiene más tiempo para 
diagnosticar y también el 
asegurado ya no pierde su 
tle¡npo haciendo largas 
"colas". También ya exis
te la modalidad de las me
dicinas preenvasadas , 
para hacer entrega más 
rápida de dichos medica
mentos" . 

Expone el director que 
" antes, los asegurados 
venlan a las 6 de la maña
na y llegaban a las 11 . y to
davia no hablan sido aten-

/ 

dldos. Ahora, el paciente 
es preparado por la enfer
mera de 7 a 8 de la mañana 
y después para la consulta 
o exámenes y Juego recibe 
la medicina . 10 minutos es 
lo máximo que espera en 
la farmacia . Con ' la ella 
previa los pacientes son 
atendidos en horas deter
minadas. Antes hadan 
"colas" y en muchos casos 
esperaban hasta en la tar
de y perdlan el tiempo. 
Cada consulta externa se 
hace en media hora o con 
un promedio de 50 minutos 
y el asegurado pasa aquí 
un tiempo máximo de una 
hora 15 minutos en total". 

También detalla que el 
promedio diario de consul
ta externa es de 253; pero 
en total hay un promedio 
de 500 consultas diarias, 
Incluyendo las especlal!da-

-Favor pase a la página 22. 
Dr. Miguel A. García 
Barrientos. 

EL SERVICIO HA MEJORADO. - "Con el sistema de cita previa, el servi
cio de consulta externa del ISSS ha mejorado mucho. Se nos atiende en 
hora y media", dicen las aseguradas Jesús Cañas, Cecilia de Pacheco y 
Ana Margarita Romero, al entrevistarlas en la Unidad Médica de San Ja-
cinto. 


